

平成27年度笠岡市議会報告会

アンケート集計結果報告書

～ 目 次 ～

1 アンケート集計結果

(1) 回収率	1
(2) 年齢別内訳	2
(3) 性別内訳	2
(4) 職業別内訳	2
(5) 議会報告会の参加	2
(6) 報告内容のわかりやすさ	3
(7) 会議の時間	4
(8) 総合評価	5
(9) 次回の参加／不参加	6

2 参加者の意見

(1) 今回の議会報告会について	7～9
(2) 次回の報告会に「参加する」と回答した方の理由	10～11
(3) “ 「参加しない」と回答した方の理由	12
(4) “ 参加するかどうか「わからない」と回答した方の理由	13
(5) 笠岡市議会に対するご意見等	14～16

○アンケートの回収率

地区名	回収件数	参加者数	回収率
	件	人	%
真鍋島	19	22	86.4
横江・美の浜	27	31	87.1
富岡北	9	9	100.0
大島	19	21	90.5
陶山	9	11	81.8
金浦	38	43	88.4
富岡南	15	15	100.0
北川	10	10	100.0
白石島	15	15	100.0
北木島	31	33	93.9
番町	13	15	86.7
吉田	32	34	94.1
六島	13	15	86.7
笠岡	11	12	91.7
新山	10	14	71.4
大井	27	27	100.0
計	298	327	91.1

○年齢別内訳

区分	男性	女性	無回答	合計	割合
	件	件	件	件	%
20歳未満	1	0	0	1	0.3
20代	1	0	0	1	0.3
30代	6	2	0	8	2.7
40代	13	9	1	23	7.7
50代	23	12	1	36	12.1
60代	84	33	5	122	40.9
70歳以上	69	21	11	101	33.9
無回答	1	0	5	6	2.0
計	198	77	23	298	100.0

○性別内訳

	件	%
男性	199	66.8
女性	76	25.5
無回答	23	7.7
計	298	100.0

○職業別内訳

	件	%
会社員	46	15.4
公務員	9	3.0
自営業	46	15.4
主婦	61	20.5
学生	1	0.3
その他	113	37.9
無回答	22	7.4
計	298	100.0

○議会報告会の参加

	件	%
初めて	107	35.9
2回目	81	27.2
3回目	71	23.8
4回目	39	13.1
無回答	0	0.0
計	298	100.0

○議会からの報告内容について

地区名	①わかりやすかった		②どちらともいえない		③わかりにくかった		無回答		計
	人	%	人	%	人	%	人	%	
真鍋島	10	52.6	5	26.3	2	10.5	2	10.5	19
横江・美の浜	16	59.3	9	33.3	0	0.0	2	7.4	27
富岡北	5	55.6	3	33.3	0	0.0	1	11.1	9
大島	4	21.1	7	36.8	4	21.1	4	21.1	19
陶山	4	44.4	2	22.2	3	33.3	0	0.0	9
金浦	24	63.2	12	31.6	2	5.3	0	0.0	38
富岡南	5	33.3	7	46.7	2	13.3	1	6.7	15
北川	5	50.0	4	40.0	1	10.0	0	0.0	10
白石島	11	73.3	3	20.0	0	0.0	1	6.7	15
北木島	4	12.9	18	58.1	7	22.6	2	6.5	31
番町	5	38.5	6	46.2	2	15.4	0	0.0	13
吉田	15	46.9	11	34.4	2	6.3	4	12.5	32
六島	12	92.3	1	7.7	0	0.0	0	0.0	13
笠岡	5	45.5	5	45.5	1	9.1	0	0.0	11
新山	5	50.0	5	50.0	0	0.0	0	0.0	10
大井	8	29.6	14	51.9	2	7.4	3	11.1	27
計	138	46.3	112	37.6	28	9.4	20	6.7	298

○全体の時間について

地区名	ちょうど良い		①長かった		②どちらともいえない		③短かった		無回答		計
	人	%	人	%	人	%	人	%	人	%	
真鍋島	0	0.0	0	0.0	14	73.7	3	15.8	2	10.5	19
横江・美の浜	0	0.0	3	11.1	21	77.8	0	0.0	3	11.1	27
富岡北	1	11.1	0	0.0	3	33.3	3	33.3	2	22.2	9
大島	0	0.0	1	5.3	10	52.6	4	21.1	4	21.1	19
陶山	0	0.0	2	22.2	4	44.4	0	0.0	3	33.3	9
金浦	0	0.0	4	10.5	30	78.9	3	7.9	1	2.6	38
富岡南	0	0.0	2	13.3	12	80.0	0	0.0	1	6.7	15
北川	0	0.0	0	0.0	7	70.0	1	10.0	2	20.0	10
白石島	0	0.0	1	6.7	8	53.3	2	13.3	4	26.7	15
北木島	0	0.0	2	6.5	21	67.7	5	16.1	3	9.7	31
番町	0	0.0	1	7.7	6	46.2	6	46.2	0	0.0	13
吉田	2	6.3	5	15.6	20	62.5	4	12.5	1	3.1	32
六島	0	0.0	1	7.7	10	76.9	2	15.4	0	0.0	13
笠岡	0	0.0	1	9.1	7	63.6	2	18.2	1	9.1	11
新山	0	0.0	1	10.0	6	60.0	3	30.0	0	0.0	10
大井	0	0.0	4	14.8	17	63.0	0	0.0	6	22.2	27
計	3	1.0	28	9.4	196	65.8	38	12.8	33	11.1	298

○今回の議会報告会について

地区名	①良かった		②どちらともいえない		③良くなかった		無回答		計
	人	%	人	%	人	%	人	%	
真鍋島	5	26.3	8	42.1	0	0.0	6	31.6	19
横江・美の浜	18	66.7	7	25.9	0	0.0	2	7.4	27
富岡北	8	88.9	1	11.1	0	0.0	0	0.0	9
大島	8	42.1	7	36.8	1	5.3	3	15.8	19
陶山	4	44.4	3	33.3	0	0.0	2	22.2	9
金浦	26	68.4	12	31.6	0	0.0	0	0.0	38
富岡南	7	46.7	7	46.7	0	0.0	1	6.7	15
北川	4	40.0	6	60.0	0	0.0	0	0.0	10
白石島	11	73.3	3	20.0	0	0.0	1	6.7	15
北木島	4	12.9	23	74.2	2	6.5	2	6.5	31
番町	4	30.8	7	53.8	1	7.7	1	7.7	13
吉田	21	65.6	11	34.4	0	0.0	0	0.0	32
六島	9	69.2	3	23.1	0	0.0	1	7.7	13
笠岡	6	54.5	4	36.4	0	0.0	1	9.1	11
新山	4	40.0	6	60.0	0	0.0	0	0.0	10
大井	9	33.3	13	48.1	1	3.7	4	14.8	27
計	148	49.7	121	40.6	5	1.7	24	8.1	298

○次回の議会報告会に参加されますか

地区名	①参加する		②参加しない		③わからない		無回答		計
	人	%	人	%	人	%	人	%	
真鍋島	8	42.1	0	0.0	8	42.1	3	15.8	19
横江・美の浜	15	55.6	0	0.0	10	37.0	2	7.4	27
富岡北	4	44.4	0	0.0	4	44.4	1	11.1	9
大島	9	47.4	0	0.0	9	47.4	1	5.3	19
陶山	5	55.6	0	0.0	3	33.3	1	11.1	9
金浦	22	57.9	2	5.3	11	28.9	3	7.9	38
富岡南	8	53.3	1	6.7	6	40.0	0	0.0	15
北川	6	60.0	0	0.0	3	30.0	1	10.0	10
白石島	10	66.7	0	0.0	3	20.0	2	13.3	15
北木島	14	45.2	0	0.0	14	45.2	3	9.7	31
番町	7	53.8	0	0.0	5	38.5	1	7.7	13
吉田	16	50.0	3	9.4	12	37.5	1	3.1	32
六島	11	84.6	0	0.0	1	7.7	1	7.7	13
笠岡	9	81.8	0	0.0	1	9.1	1	9.1	11
新山	6	60.0	1	10.0	2	20.0	1	10.0	10
大井	11	40.7	0	0.0	11	40.7	5	18.5	27
計	161	54.0	7	2.3	103	34.6	27	9.1	298

○今回の「議会報告会」について、お気づきの点がありましたらご記入ください。

・ 思うところが発信できてよかった	60代	女性
・ 報告会に来なかったら干拓のことは、全然分からなかったのですが、こういう取り組みをしていると、知って良かったです。	40代	女性
・ 市政・議会だよりを(笠岡放送)見たり聞いたりしているが、もう少し事前に資料配布をお願い致します。	70代	男性
・ もう少しお互いに精査、勉強が必要	60代	男性
・ 干拓の有効活用とのことでしたが、国・県の立場より、市民の目線で説明を。	60代	男性
・ 生活に身近なテーマを取り上げていただきたい。	60代	男性
・ 地域に密着した課題を選択してほしい	無回答	無回答
・ 限られた時間内で、総花的な意見は実の無いようであった	60代	男性
・ 2~3人の方の質問が集中して現状を知らない者として、参加したのがはずかしかった	60代	女性
・ 議員さんと身近にお会いし、色々聞くことが出来良かった。又住民から質問も出てよかった。	60代	男性
・ 地元のことをよく聞いてほしい	70代	男性
・ 決まった人しか要望を言っていない、色々な人の意見を聞かないと意味がない	30代	男性
・ 報告の要点や展望を、もう少し分かりやすく説明してもらえれば助かります。	30代	男性
・ 資料が良かった	60代	男性
・ 干拓地を投資の対象としているのではないか。(個人所有地)	70代	男性
・ 企業誘致は出来ないか。(サッポロビールは失敗した)	70代	男性
・ 学校の開校を進めたらどうか。	70代	男性
・ 思いのほか活用されているので良かった。	60代	女性
・ 色々説明いただき良かった。	60代	女性
・ 報告の際、プリントを読むのではなく、もう少しプラスαを交えて説明してくれれば、より理解が出来る。	70代	女性
・ 進めるスピードが少し早すぎて残念でした。	70代	女性
・ 企業誘致、老人問題、人口問題等をテーマにしてほしい。	70代	男性
・ 報告会のテーマについては、説明先の希望を取り入れた件名でお願いしたい。	60代	男性
・ 資料の数値は前年等比較して分かる資料であれば流れが分かりやすい。単年度としては分かりにくい	60代	男性
・ 干拓地の現状利用の内容、ボリューム、数値etc.を改めて説明する時間をもったいない。このようなことは各人で学習すればよい。それより悪臭対策を早期に実施すべきではないか。	60代	男性
・ いろいろと実のあるお話を聞いて、ありがとうございました。	70代	女性
・ 満席の下、議論が良かった。担当者スライドを使っでの各説明をして下さり理解できた。	70代	無回答
・ 笠岡湾のことが良く分かった。	70代	男性
・ 説明が良く分からない	60代	男性
・ 干拓地について、あまり検討の余地がない。	60代	男性
・ 具体的であった。	60代	男性
・ 質問に対しテキパキと答えられて良かった。	50代	女性
・ 質問事項は回答してください。	60代	男性
・ 大変よく分かった。	60代	男性
・ 一般の質疑であらかじめ質問議題提出してはどうか。	60代	無回答
・ テーマを絞ってやった方が良かったと思う。事前にテーマについて聞いたらどうか。	60代	無回答
・ 理解が深まった。	70代	男性
・ 今日の話し合いの大きな目的が分からなかった。	50代	男性
・ 報告内容の目的をは最初に。	50代	男性
・ 質疑の回答で的確でないと感じた。具体的に分かりやすい言葉で返答していただければと思った。	60代	男性
・ 干拓地の活用といっても私たちにとっては何も分からない。	60代	男性
・ 干拓地の牛肉について、初めて知りました	50代	無回答

○今回の「議会報告会」について、お気づきの点がありましたらご記入ください。

・ 六島に係ることを報告してほしい	30代	男性
・ ちゃんと説明していただき分かり易かったです。	70代	女性
・ 干拓地のお話は私たちには直接関係ないようなお話でした。	60代	女性
・ 回答が歯切れが悪く、分かりにくいので、理解し易いように説明願います。 (決定していないこともあるでしょうが、よろしくお願いします。)	60代	男性
・ 予備知識がないため・地区の行事へどしどし参加を・草刈り、毎月1日15日氏神様の行事等、実際の話が聞けて説得力がある。	70代	女性
・ 地元議員の方が、多い方がよいのでは？	60代	男性
・ 干拓地の利用状況等を日々変わっているようなので、変化があれば早めに報告してもらいたい。	60代	男性
・ 干拓の利用は、もう少し人が集まるようにしてほしい。	60代	女性
・ 笠岡に住んでいて、干拓のことをあまり知りませんでした。難しい面もありましたが、少し分かり、関心が持てました。	50代	女性
・ 笠岡湾干拓について分かりました。	60代	女性
・ 分かり易く報告されていた。	70代	女性
・ 一人の話す時間が長すぎる。質問できる機会がない。	60代	男性
・ 今後も意見交換していただきたい。	70代	男性
・ もう少し議題を絞って実施した方がよいと思う。	60代	男性
・ 島については料がつれなくなったので、漁獲量が増える、(魚の)いつく海にしてほしい。	60代	男性
・ 良かった面と悪かった面と両方あった。個人的な方もいたので。	40代	男性
・ 時間が短くて質疑応答が十分にできないので、せめて2時間は取って頂きたい。	70代	男性
・ 一部の人が時間をかけすぎと思います。	60代	男性
・ 政党支部の主張はいらぬ。やさしく話しかける、質問に答えるように努力してほしい。干拓の有効活用について、今までは、資料等で説明はあったが、これからどんな利用(農地以外)を考えるのか議会が何が出来るのか、するのか分かりません。	無回答	男性
・ 畜産と悪臭対策のことは現在のことで、調査ではなく、早急に取り組んでほしい。	70代	男性
・ 町民の方の質問に誠実に答えて頂いたように思います。	50代	男性
・ 悪臭の件、五番町の住民ですが、以前に比べずいぶん改善されています。今後もより一層の改善ができるよう希望します。	60代	女性
・ タイトル「干拓の有効活用」に関する提言を期待したが、現状報告のみで、そうではなかった。	70代	男性
・ 有意義な討論を今後も続けて生きたい。	60代	男性
・ 観光農園となった時、車を持たない人のための足の準備をお考えでしょうか？ 番町内の歩道の整備について(高齢者、育児中の人々の安全な道、一方通行道路など)	70代	女性
・ 細かく説明があり、良かった。	70代	男性
・ 質問に対して分かり易く説明してくださってありがとうございました。	60代	女性
・ サッポロビールの件でペナルティーの説明が聞けて良かった。	50代	女性
・ 問題意識の共有ができた。この様なことは行政がすべきではないかと感じた。	60代	男性
・ 干拓の補足説明で少し理解した。説明者は文章を読み上げるのみなら誰でも出来ます。	60代	女性
・ 干拓の規制等の説明でもあったが、住民に何を求めようとしているのか疑問であった。	60代	女性
・ テーマの選定理由が不明確であった。	60代	女性
・ 議会報告会の目的・方法は現行でよいのか。	70代	男性
・ パワーポイントは見やすいレイアウトでした。時間も良好。	50代	男性
・ 事前に地元意見を集約し、それに対する回答準備が好ましい。	70代	男性
・ 干拓の現状は理解しました。この様な内容の情報提供不足と思われた。	60代	男性

○今回の「議会報告会」について、お気づきの点がありましたらご記入ください。

・ 質問に対する回答は明確・明瞭にすべき。…… 2件	—	—
・ 難しい問題である。	60代	女性
・ 分かり易く説明が必要。	40代	女性
・ 意見について、議会内や執行部へ漏れなく伝えて下さい。	30代	女性
・ まとめて書類にしてほしい。・・(議会として最後に第1回目～3回目の報告書を置いてきました)	40代	女性
・ 殆ど一人の方のみの説明は良くなかった。	60代	女性
・ 良く理解できました。	60代	女性
・ 学校統廃合は仕方ないと思う。子供は集団の中で成長した方が良い。	60代	女性
・ 質問に対する回答は明確・明瞭にすべき。(あやふや) …… 2件	—	—
・ 学校統廃合は子供の教育に何が必要か考えるべき。	70代	男性
・ 干拓の悪臭対策に注力すべき。	70代	男性
・ 干拓の規制を取り除くべき。多用途にし更に発展さすべき。	60代	男性
・ 干拓の現状が理解できた。	40代	女性

## ○次回の議会報告会に「参加する」と回答した方の理由

・ 色々な事が知れるので良かった。	40代	女性
・ 自分たちの暮らしが良くなるための一歩になるかも知れないから	30代	女性
・ 意見交換はその一つと思うから	無回答	無回答
・ いろいろなことが知れるので良かった、また参加します	40代	女性
・ 次回も要望・質問事項を考えておく。	60代	男性
・ 市民として当然、ノンポリはダメ	60代	男性
・ ぜひ声を反映していただきたい	60代	男性
・ まちづくりの役員として参加します	60代	男性
・ 今の現状の動きがよく分かるため	60代	女性
・ 議員の方の考え方が生で聞ける機会なので、ぜひ参加したい。	40代	男性
・ 現状が把握できた	30代	男性
・ いろいろ知っておくため	40代	男性
・ 大井まちづくりの役員であるので	60代	男性
・ 聴かなければ分からない	70代	女性
・ 少しでも議会の現状を知りたいので。	60代	女性
・ 区長として少しでも市政の状況を把握しておきたい。	70代	男性
・ 状況が分かる	60代	男性
・ 話を聞きたい	70代	無回答
・ 前回～次回と同じ内容なら意味がないと思われる。諸問題の解決への進捗状況を知りたいため。	60代	男性
・ ぜひ参加したいと思います。とても良かったから。	70代	女性
・ 議会の様子が分かるから	60代	男性
・ 地区の皆さんの意見を聞きたい。	70代	男性
・ 分からない事項が分かるようになるので良い	70代	男性
・ 笠岡市の現状、将来の課題について関心を持っている。	60代	男性
・ 多くの地域の意見交換が出来てよい。	70代	無回答
・ 笠岡市のことが具体的によく分かった。	50代	女性
・ 質問したいことがあります。	60代	男性
・ 市の状況がいろいろ分かって良かった。	60代	男性
・ 笠岡に住む人間だから議会の内容については関心がある。より良い笠岡にしていきたい。	50代	男性
・ 情報収集	50代	男性
・ 貴重な意見交換の場なので	30代	男性
・ 笠岡市のことが色々と分かることが出来るので。	70代	女性
・ 議会のことが分かりよい。	60代	女性
・ 報道ではなく直接議員に話を聞くことが出来る	60代	無回答
・ 知らない情報が聞けるから	50代	女性
・ 市民として市の事業に参加する意味合いから	60代	男性
・ 実際の話が聞けて説得力がある。	60代	男性
・ 市政への関心	50代	男性
・ 議員の皆さんと意見交換ができることはとても有意義であると考えている。	70代	男性

## ○次回の議会報告会に「参加する」と回答した方の理由

・ 身近に感じることが出来るから。	60代	女性
・ いろんなことを知りたい	60代	男性
・ 地区の方々の考えなどいろいろ聞くことができ面白いし、参考になる。	60代	男性
・ 知らないことが多くあった。	60代	男性
・ 素人では分からないことを知ることが出来る	60代	男性
・ 市政の考えを聞きたい。	70代	男性
・ 意見を反映したい。	60代	男性
・ いろいろの意見が聞けた。	70代	男性
・ 今、議会がどのように進んでいるかなかなか聞くことがないので、機会があれば参加したいと思います。	60代	男性
・ 笠岡市民として参加し、市の内情を知ることが必要と思いました。	60代	女性
・ 役目から、出席していますが、市についての事柄がよく分かるので、又参加したいと思う。	70代	女性
・ 役員のため	70代	男性
・ 議員さんと近い位置で意見交換できる。	50代	男性
・ 議員の方も熱心に市政について考えていることがよく分かりました。市の内政、出来事などについての情報も得られ、かなり勉強になります。	40代	男性
・ 大変よく理解できました。	70代	女性
・ 内容が充実していた。	60代	男性
・ 市の情報・状況が少し分かると思う。	60代	男性
・ 課題の共有ができた。	60代	男性
・ 議員の生の声が聴けてよかった。参加者は少なかったが、十分意見交換があった。	60代	女性
・ 市の情報・状況が少し分かると思う。	70代	男性
・ 熱心に回答された。	70代	男性
・ 改善されること期待します。	60代	男性
・ 市の情報・状況が少し分かると思う。	60代	女性
・ 今後の意見提案していきたい。島に残りたいため。・・・3件	—	—
・ 市政だより・議会だよりで分かり難い所あり。この報告会で更に理解したい。	60代	女性
・ 市政に関心がある為。・・・ 3件	—	—
・ 市政に関心があり市政を勉強し、より良い市にするため。・・・4件	—	—
・ 定住促進の話を聞きたい。	60代	男性
・ 本音で話していただきたい。	70代	男性

## ○次回の議会報告会に「参加しない」と回答した方の理由

- ・ 市民病院のことについて知りたい。 70代 男性
- ・ あて職なので今回は参加しました。 40代 女性
- ・ 私には難しくて内容が理解出来ないので申し訳ないです。今は小さい子供がいるので夜に出かけるのは大変です。家のことが気になります。皆さんが色々な意見を持たれているのを聞いたのは良かったですと思います。 40代 女性

## ○次回の議会報告会に参加するかどうか「わからない」と回答した方の理由

・ テーマ次第で参加する	60代	男性
・ 行政協力委員の交代の可能性が有るため	無回答	無回答
・ あまり身近なことでなかったから	60代	男性
・ 参考にならない、議員の仕事が見えてこない	60代	男性
・ 今日が初めてで制度を知らなかった	無回答	無回答
・ 事前に資料を作成して市民に配布しては	無回答	男性
・ もっと多くの人から質問があったらよいと思う、数名の方からの質問が集中してしまう。気軽に質問出来るような、テーマ選定、雰囲気が必要	40代	男性
・ 形式的な会いでなく現実的な話し合いをもう少し進めてほしいと思う	70代	男性
・ 今回の内容では議会報告会のような感じがしなかったこれでは全く意味がない	30代	男性
・ 時間が合えば参加したい	40代	男性
・ 体調により分からない。	70代	女性
・ 実施日による	60代	男性
・ 全体の皆様の賛同を得ること	70代	男性
・ 勤務状態による	60代	男性
・ 時間があったら参加する	60代	男性
・ 議事の内容で出欠を決めたい。	60代	男性
・ その時他の行事がなければ	70代	女性
・ 一方通行	60代	男性
・ 未来の話をしてほしい。	無回答	男性
・ 本当に聞く耳があるのか？	60代	男性
・ 内容にもよるし、報告会にするのか、意見交換会にするのかにもよります。	40代	男性
・ 興味ある事項なら参加する。時期を考えてもらいたい。	60代	女性
・ テーマにより判断します。	60代	男性

○笠岡市議会について、ご意見等がありましたら記入してください。

・ 議員の皆さんが各地区に出向いて頂けてとても有難いと思います	60代	女性
・ 今回出た身近な小さな意見がしっかり、議会を通じ届くことを信じたいと思う。	30代	女性
・ 次回もよろしく願いいたします	70代	男性
・ 真鍋の中学校が無くなると言われていることが残念です、ぜひ残してほしいです。	30代	女性
・ 市側からの提案だけでなく、議会からいろいろの改革・提案を行い、市側を牽引するぐらいの、勢いを 持って市民のために頑張っていたきたい。	70代	男性
・ 現場をもう少し詳細に視察願う、特に空き家、空き地など	60代	男性
・ 前向きな方向性を市民に示すべきである	60代	男性
・ 若者が住(定住)できる企業誘致に尽力願いたい	60代	男性
・ 議会としての方向性が見えにくい、もう少し議会の意見も聞けたらと思う	70代	男性
・ 地域の声を聴くための報告会でもあり当地の議員の出席がないのはおかしい。	60代	無回答
・ 報告会として次回は市町村合併、消防、ごみの広域化について知りたい。	60代	男性
・ 市への要望になるが市道脇の草刈り作業で交通標識に巻き付いた草がそのままになっている、標識 周りの除草もしっかりと対応方	40代	男性
・ 地域の声を聴くための報告会でもあり当地の議員の出席がないのはおかしい。	60代	男性
・ 干拓地の使用目的について市としての考え方が固まってないのではと思う。	70代	男性
・ これからも議会報告会を続けたらよくなると思う、有難うございました。	50代	男性
・ 度々行っていただきたい	60代	男性
・ よく分からなかった。	60代	男性
・ 企業誘致	50代	男性
・ 地区民との話し合いをもっと行うこと	70代	男性
・ 市民病院について残す方向で長期的視野に立ってお願いしたい	60代	男性
・ 市長の約束事であったスポーツ公園内に温泉プール設置の件についていつ頃までに完成出来るのか	70代	無回答
・ 今後もこのような報告会を度々してください。分からぬ事が分かって良かった。	70代	男性
・ 市民病院は必ず存続を移転してくる人に対して市民病院もない所へはと思われぬように。	70代	男性
・ 金浦の採石場の騒音と干拓の悪臭対策をお願いしたい。	70代	男性
・ 笠岡丸の船長を変えればもっと笠岡市が発展するのでは。来年が楽しみ。	60代	男性
・ 各地域住民との対話の場を年2回くらいは必要ではないかと思われる。	60代	男性
・ 難しい顔での会でしたので口角を上げて笑顔での会にしていただけたら和みます。	40代	女性
・ ありがとうございました。	60代	男性
・ 継続は力なり	60代	男性
・ 暑い中、島へ来ていただき色々とお話を聞かせていただき誠にありがとうございました。 今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。	70代	女性
・ 前向きな対応をお願い致します。	60代	男性
・ 白石診療所について、平成27年8月～週一回営業とのこと。これは困ります。せめて週2日は開いてほしい	60代	無回答
・ 笠岡に雇用が生まれるように、大きな企業を引っばって来てください。	50代	女性
・ 議員の各々の意識が違いすぎる。各々のネットワークを持ってほしい。	60代	男性
・ 地域住民の声を市政に反映してください。	70代	男性
・ 議員になる前と後では態度が違うように見える時がある。	70代	女性

○笠岡市議会について、ご意見等がありましたら記入してください。

- ・ 統廃合問題、現実論で進めてください。人口減は自明。必要ならやむなしでは？ 不要なこと(下水)を中止する勇気を。身軽な行政を希望します。 60代 男性
- ・ 定数是正の検討を 70代 男性
- ・ 先進地視察は積極的に行なってください。  
視察後市民のために良かれと思われることは、ぜひPDCAサイクルを回して検証して執行部へ提言してほしい。 70代 男性
- ・ この町の人口減が続くと4～5年後には5万人を切ると思われるが、市議の定数削減についてどう考えているのか 70代 男性
- ・ 温水プールは、いつ出来るのか。警察と消防署の関係は改善が必要ではないのか。 60代 男性
- ・ 一人一人が一生懸命やって下さい。 無回答 男性
- ・ 市議会は人口対策について、特別対策を取り組んでほしい。今年の10月1日についても考えを進めてほしい。観光については、現在を読んで、目標数値を上げて取り組んでほしい。 70代 男性
- ・ 議会席の後列に座っている議員がおられますが、(ふんぞり返って“俺はエライんだ”)…頭脳を疑う。議員の定年はないのか？若い年代にバトンタッチをする気はないのか？ 70代 男性
- ・ 今年の人口減少の度合いだと来年度末には、人口が5万人を切る様相です。市議会と国もその歯止めになるよう提言をお願いします。 50代 男性
- ・ 笠岡市発展のため頑張ってください。 70代 男性
- ・ いろいろあります。ネットで出します。 70代 男性
- ・ 議会を見るたびに「やらせ」感がある 40代 男性
- ・ 市政の報告をもっと多く 60代 男性
- ・ 事前にテーマを出しておけばいろいろな意見があると思う。たとえば少子化を防ぐなど 60代 男性
- ・ 報告会の内容を「地元要望」を取り入れてほしい。 70代 男性
- ・ 議会情報や意見発信を今後もお願いしたい。 60代 男性
- ・ 議員の職務が見え難い。 60代 女性
- ・ 議員も住民の為に奮闘していると思います。 60代 女性
- ・ 行政からの重要な方針が議会として十分議論されていないように感じ取れた。 70代 男性
- ・ 人口減少問題について最も注力して下さい。 60代 男性
- ・ 市民の立場にたって活動すべき。井笠バスの廃業時の対応は失敗であった。 70代 男性
- ・ 議員定数を見直すべき。 70代 男性
- ・ 北部地区の発展をどの様に思われるか。人口が増えますか。 50代 男性
- ・ TVで議会を見るがレベルアップが必要である。 60代 男性
- ・ 書面で数多く提案しました。実行をお願いします。 60代 男性
- ・ この様な場で意見を取り上げていただきたい。 60代 女性
- ・ 学校が無くなれば島は滅びる。学校を残してほしい。・・・ 3件 60代 女性
- ・ 学校問題は難しい課題ではあるが、残してもらいたい。 30代 女性
- ・ 台風時の対策として金風呂の堤防を延長してもらいたい。・・・5件 40代 女性
- ・ 次回の時には回答を持って来て下さい。 60代 女性
- ・ 明確・明瞭な回答をお願いします。 60代 女性
- ・ 議会内のやりとりは少しお粗末。議員も行政に注文すべき。 60代 男性

○笠岡市議会について、ご意見等がありましたら記入してください。

- ・ 水道料金は市長の公約ではなかったか。
- ・ 勉強になりました。
- ・ 市議会だよりの内容をもっと分かり易くしてもらいたい。
- ・ 来年は選挙, 人口減少等住みよい笠岡を頼む。

無回答 無回答

40代 男性

70代 男性

70代 男性